

ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

Brèves

ÉGYPTE/GAZ NATUREL :
VERS UNE LIVRAISON
SUPPLÉMENTAIRE DE GAZ
NATUREL AU LIBAN

LE ministre libanais de l'Énergie, Walid Fayad, a déclaré le 5 octobre que son homologue égyptien, Mohamed Ahmed Chaker, pourrait faire plus que ce qui avait été convenu le mois dernier, concernant l'aide énergétique au pays. D'après ses explications, des discussions sont en cours avec les autorités égyptiennes et concernent la livraison éventuelle, par le pays africain, "de quantités supplémentaires de gaz naturel".

CONGO (BRAZZAVILLE)/
BIOCARBURANT : ENI
APPUIE LA POLITIQUE DE
DÉCARBONATIONS DU MIX
ÉNERGÉTIQUE

Claudio Descalzi, le patron du géant énergétique italien Eni, a rencontré, le 4 octobre dernier, le président congolais, Denis Sassou Nguesso. Les échanges entre les deux hommes ont principalement porté sur le développement conjoint du secteur de la bioraffinerie et la coopération dans les efforts de lutte contre le changement climatique. En parallèle, Eni s'est aussi engagée à apporter son soutien au plan 2018-2022 de développement de l'agriculture congolaise.

LIBYE/HYDROCARBURES :
CONSTRUCTION D'UNE
RAFFINERIE DE PÉTROLE DANS
LE SUD DU PAYS

Le Premier ministre libyen, Abdelhamid Dbeibah, a officialisé le 3 octobre 2021, la construction d'une raffinerie de pétrole dans le Sud, près du champ d'Al Sharara, le plus important périmètre de production du pays, avec en moyenne 300 000 b/j. Cette raffinerie de pétrole viendra s'ajouter aux quatre autres existantes dans le pays, une fois la construction achevée, d'ici les trois prochaines années.

Rassemblées par SCOM

Bonnes pratiques : l'AISS édiflée sur la stratégie de la CNSS

Styve Claudel ONDO MINKO
Libreville/Gabon

LA Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS) a, du 5 au 7 octobre dernier, participé au Forum virtuel de la sécurité sociale (VSSF), organisé par l'Association internationale de la sécurité sociale (AISS), depuis Genève en Suisse. Cette plateforme réunissant 47 pays africains a été l'occasion pour les participants d'échanger sur les priorités et autres stratégies en matière de sécurité sociale en Afrique pour les décideurs et autres managers des Caisses. L'exposé du directeur général (DG) de la CNSS, Patrick Okori Ossi, à ces assises était notamment axé sur les études actuarielles réalisées par l'organisme, relativement aux exigences internationales et au Code de la sécurité sociale, aux fins de booster les résultats. Il s'agit de techniques de haut vol qui nécessitaient auparavant l'intervention des compétences extérieures comme les cabinets d'études actuarielles.

Si la première étude a été réalisée en 2005 et la deuxième en 2014, le DG de la CNSS n'a pas manqué de relever leur caractère onéreux. Vu que la dernière effectuée exclusivement sur la branche "Vieillesse" a coûté près de 400 millions de francs. Toute chose qui a conduit les anciens dirigeants, sur la base des recommandations internationales, à opter pour le logiciel ILO-PENS promu par le Centre international de formation de l'Organisation internationale du travail (CIF-OIT). Aussi, le logiciel acquis et vulgarisé auprès du personnel, en 2019, a-t-il permis désormais à la CNSS de réaliser en interne ses études actuarielles sur les branches Vieillesse, Prestations familiales et Risques professionnels. Tout en réduisant considérablement les coûts initiaux, qui ont été ramenés autour de 14,7 millions de francs.

Cette stratégie a valu à la CNSS trois prix de la part de l'AISS. Le



Le DG Patrick Ossi Okori et son staff participant aux assises du Forum virtuel de la VSSF.

premier concerne l'acquisition sur la bonne pratique liée au choix porté sur le logiciel ILO-PENS. Le deuxième est consécutif à deux années de pratique de prévention des

risques professionnels en entreprise. L'institution étant passée de la réparation des accidents à la prévention en 2018, par la création d'une direction en la matière. Le

troisième prix a trait à la cellule Plainte (CPC) dont la mise en place, sous Dr Nicole Assélé, permet aujourd'hui de fluidifier le traitement des réclamations des clients.

Bolloré Transport & Logistics : Patrick Gerenthon, nouveau patron

MSM
Libreville/Gabon

Bolloré Transport & Logistics a un nouveau directeur général au Gabon. Il s'agit de Patrick Gerenthon. Il remplace Serge Agnero promu à une autre fonction au sein de l'entreprise. Âgé de 45 ans, Patrick Gerenthon est diplômé en Transport international de l'École supérieure de commerce de Marseille. Il bénéficie d'une solide expérience de 20 ans au sein de Bolloré Transport & Logistics qu'il a rejoint en 2000. Il a tour à tour occupé des fonctions commerciales, d'exploitation en Côte d'Ivoire et en RDC. Avant sa nomination au Gabon, Patrick Gerenthon était Directeur général du Cluster Corne de l'Afrique de Bolloré Transport & Logistics.



Patrick Gerenthon.

"Patrick Gerenthon va apporter sa contribution au succès du Plan d'accélération de la transformation de l'économie gabonaise, avec notamment la mise en œuvre des projets de renforcement de l'empreinte sociale, économique et environnementale des activités de Bolloré Transport &

Logistics au Gabon. La conduite des actions d'amélioration de la compétitivité des services logistiques au Gabon restera une priorité du Directeur général, ainsi que la participation au processus de facilitation des opérations d'importation et d'exportation du pays", indique l'entreprise.